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В этом номере: 

Реформа местного самоуправления 

— 6 июня 2015 г. в городе Новосибирске состоится ежегодное XXXII Общее (отчетно-выборное) 

собрание АСДГ и конференция руководителей муниципальных образований Сибири и Дальнего 

Востока «Современная ситуация в местном самоуправлении России и задачи АСДГ» 

— Хабаровский край: Законодательная Дума приняла закон, отменяющий прямые выборы в вось-

ми районах края 

— В Саратовской области предложено возродить институт сельских старост 

— Челябинская область: муниципальных депутатов на Южном Урале обяжут принять поправ-

ки, отменяющие прямые выборы глав городов и районов 

— Москва: у муниципальных депутатов могут появится дополнительные полномочия 

— Ижевский сити-менеджер хочет стать настоящим мэром 

Жилищно-коммунальное хозяйство и строительство 

— Минстрой РФ: почти 70 заявок поступило на конкурс самых благоустроенных городских и 

сельских поселений России 

— Общественная палата РФ: о проблемах лицензирования управляющих компаний 

— Брянские власти отказали в выдаче лицензий на управление в ЖКХ 20% участвовавших компа-

ний 

— Минстрой Приангарья намерен усилить контроль за расходованием муниципалитетами бюд-

жетных средств 

— Капремонт в Новосибирской области: неплательщиков начнут штрафовать с июляС 

— Саратовская область: в Саратове растѐт число «брошенных домов» 

— Томичам предложили жаловаться на плохой ремонт подъездов 

— Говорящие лифты массово будут устанавливать в Югре 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Шум в выходные будет обходиться дороже 

Депутат Госдумы России Михаил Дегтярѐв предложил 

распространить закон «о тишине» на утренние часы 

праздничных и выходных дней. Он предлагает запретить 

шум в жилых помещениях и на территории жилой за-

стройки с 6 до 10:00 утра в субботу, воскресенье и празд-

ничные дни. Нарушителям грозят следующие штрафы: от 

3 до 5 тыс. руб. — для граждан, от 5 до 10 тыс. — для 

должностных лиц, от 20 до 50 тысяч — для предпринима-

телей и от 200 до 500 тыс. руб. — для юридических лиц. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Утвержден план реализации Концепции развития до-

полнительного образования детей на 2015-2020 годы 

Распоряжением Правительства Российской Федерации 

утвержден план мероприятий на 2015-2020 годы по реа-

лизации Концепции развития дополнительного образова-

ния детей. План ставит своей целью развитие системы 

дополнительного образования детей, расширение спектра 

соответствующих образовательных программ, развитие 

кадрового потенциала, расширение участия негосударст-

венного сектора в оказании услуг дополнительного обра-

зования детей, внедрение механизмов государственно-

частного партнерства и т. д. Мероприятия плана также 

позволят обеспечить модернизацию структуры, содержа-

ния и технологий в данной сфере. В План включены 48 

мероприятий по 8 направлениям, среди которых: совер-

шенствование нормативно-правового регулирования сис-

темы дополнительного образования детей, повышение 

доступности качественных услуг, развитие инфраструк-

туры и государственно-частного партнерства и другие. 

Кроме того, предусмотрена система мер по совершенст-

вованию финансово-экономических механизмов развития 

системы дополнительного образования, включая внесение 

изменений в российское законодательство. Так, уже ве-

дется работа по установлению единых подходов к бюд-

жетному финансированию реализации дополнительных 

общеобразовательных программ. Реализация мероприя-

тий плана позволит: повысить качество и доступность 

дополнительного образования для каждого ребенка; об-

новить содержание дополнительного образования детей в 

соответствии с интересами детей, потребностями семьи и 

общества; модернизировать инфраструктуру дополни-

тельного образования детей; развить кадровый потенциал 

системы дополнительного образования детей; усовершен-

ствовать нормативную правовую базу с целью расшире-

ния доступа негосударственных организаций к предос-

тавлению услуг дополнительного образования; сформи-

ровать эффективную межведомственную систему управ-

ления развитием дополнительного образования детей; 

создать условия для участия семьи и общественности в 

управлении развитием системы дополнительного образо-

вания детей. 

МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА И 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Почти 70 заявок поступило на конкурс самых благоус-

троенных городских и сельских поселений России 

В Министерство строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации посту-

пило 69 заявок из 17 субъектов Российской Федерации на 

участие во Всероссийском конкурсе на звание «Самое 

благоустроенное городское (сельское) поселение России» 

по итогам 2014 года, говорится в протоколе заседания 

рабочей комиссии по обобщению и анализу конкурсных 

материалов под председательством замглавы Минстроя 

России Юрия Рейльяна. В нем указывается, что прием 

материалов для участия в конкурсе завершен. Для участия 

в конкурсе в I категории (городские поселения, являю-

щиеся административными центрами субъектов РФ) и во 

II категории (городские поселения с населением от 100 

тыс. человек) подано по девять заявок, в том числе от го-

рода Красноярск Красноярского края, муниципального 

образования города Тула Тульской области, города Набе-

режные Челны Республики Татарстан и городского округа 

город Стерлитамак Республики Башкортостан. Кроме 

того, свои материалы для участия в конкурсе по III кате-

гории (городские поселения с населением до 100 тыс. че-

ловек) направили 23 города (городских округа), включая 

город Заречный Пензенской области, муниципальное об-

разование Еманжелинское городское поселение Челябин-

ской области, муниципальное образование городское по-

селение город Лиски Воронежской области. По IV кате-

гории (сельские поселения с населением от 5 тыс. человек 

и более) поступило 11 заявок, в частности от Порецкого 

сельского поселения Порецкого района Чувашской Рес-

публики и муниципального образования Верхнемамон-

ское сельское поселение Воронежской области, а по V 

категории (сельские поселения с населением от 3 до 5 

тыс. человек) — семь заявок, в том числе от Аликовского 

сельского поселения Аликовского района Чувашской 

Республики и муниципального образования сельское по-

селение село Тарутино Калужской области. Еще 10 сель-

ских поселений представили материалы для участия в 

конкурсе в категории сельские поселения с населением до 

3 тыс. человек (VI категория). Среди них муниципальное 

образование Сенькинское сельское поселение Медведев-

ского района Республики Марий Эл, Николаевское сель-

ское поселение Ядринского района Чувашской Республи-

ки, муниципальное образование сельское поселение Же-

лезнодорожная станция Кудринская Калужской области. 

Конкурс проводится ежегодно и нацелен на стимулирова-

ние активности органов местного самоуправления муни-

ципальных образований в вопросах развития ЖКХ, изу-

чения и распространения положительного опыта органов 

местного самоуправления муниципальных образований 

— призеров и участников конкурса по развитию жилищ-

но-коммунального хозяйства и повышению благоустро-

енности муниципальных образований. 

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

— О проблемах лицензирования управляющих компаний 

Общественная палата по поручению Президента РФ про-

анализировала практику применения федерального закона 

№ 255 «О лицензировании управляющих компаний». В 
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этой связи на онлайн-совещании с региональными обще-

ственными палатами первый заместитель председателя 

Комиссии ОП РФ по развитию социальной инфраструк-

туры, местного самоуправления и ЖКХ Артем Кирьянов 

привел статистику лицензирования управляющих компа-

ний в стране, согласно которой в среднем от 7 до 25% 

организаций не получили лицензии. По его словам, реги-

он с самым большим количеством отказов в лицензирова-

нии — Пермский край, где 40% заявителей не получили 

лицензии. В Москве из 500 организаций не получили ли-

цензию только 10%. По его мнению, не получение лицен-

зии связано с отсутствием информационной открытости 

управляющих компаний. Представитель Общественной 

палаты Самарской области привел статистику региона, 

согласно которой из 218 управляющих компаний, подав-

ших заявления, в лицензировании было отказано лишь 27, 

то есть 12%. «В СМИ сформирован негативный образ 

управляющих организаций и некий стереотип о том, что 

ЖКХ работает неэффективно. Когда говорят, что есть 

позитивные подвижки, это зачастую воспринимается с 

долей скепсиса. Я призываю всех участников поговорить 

с журналистами об итогах лицензирования, оперируя 

цифрами и положительными результатами», — отметил 

Артем Кирьянов. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 4 по 15 мая 

Начался сбор материалов СМО по внедрению в практику 

муниципального управления новых форм бюджетирова-

ния, предполагающих привлечение к процессу распреде-

ления бюджетных средств жителей МО. Продолжается 

сбор информации по правовому регулированию порядка 

замещения должности главы муниципального образова-

ния на основе принятия № 8-ФЗ от 03.02.2015. Обобщены 

материалы СМО по осуществлению медиа-плана Мин-

комсвязи, направленного на активизацию освещения в 

общефедеральных государственных СМИ вопросов раз-

вития МСУ. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 6 июня 2015 г. в городе Новосибирске состоится еже-

годное XXXII Общее (отчетно-выборное) собрание АСДГ 

и конференция руководителей муниципальных образова-

ний Сибири и Дальнего Востока «Современная ситуация 

в местном самоуправлении России и задачи АСДГ» 

Повестка XXXII Общего собрания АСДГ включает сле-

дующие вопросы: 1. О деятельности АСДГ в 2014 году и 

задачах на 2015-2016 годы. 2. О работе исполнительной 

дирекции АСДГ и финансовой деятельности АСДГ в 2014 

году. О проекте бюджета АСДГ на 2015 год. 3. О резуль-

татах проверки финансовой деятельности АСДГ в 2014 

году. 4. Избрание руководящих органов АСДГ. В рамках 

конференции руководителей муниципальных образова-

ний Сибири и Дальнего Востока планируется: провести 

дискуссию о современной ситуации и перспективах мест-

ного самоуправления в Российской Федерации; обсудить 

вопросы оптимизации стратегического планирования со-

циально-экономического развития муниципальных обра-

зований; обсудить взаимодействие с федеральными и ре-

гиональными органами государственной власти по укреп-

лению финансовой базы местного самоуправления; про-

анализировать вопросы формирования и исполнения му-

ниципальных бюджетов в 2013-2014 гг. Для участия в 

работе Общего собрания и конференции приглашены 

Полномочные представители Президента Российской Фе-

дерации в Сибирском и Дальневосточном федеральных 

округах, представители Правительства Российской Феде-

рации, профильных Комитетов Государственной Думы и 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации, эксперты в области муниципального управ-

ления и инвестиционной политики. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 14/15 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 851 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 14.05.15. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Крым 

— Правительство Крыма утвердило порядок предостав-

ления земельного участка с незаконно возведенным 

строением 

Правительство Республики Крым утвердило Порядок 

предоставления бесплатного земельного участка с распо-

ложенным на нем незаконно возведенным строением. 

Соответствующее постановление было принято на засе-

дании Совета министров Республики Крым. Предоставле-

нием земельных участков будут заниматься органы мест-

ного самоуправления. Согласно принятому документу, 

бесплатные участки смогут получить льготные категории 

крымчан. При этом, граждане не льготных категорий 

имеют возможность выкупить (арендовать) земельный 

участок у муниципалитета, за которым он закреплен. Для 

получения участка в собственность или аренду гражданам 

необходимо подать в уполномоченный орган местного 

самоуправления заявление с указанием номера самоволь-

но возведенной постройки. При этом, прием соответст-

вующего заявления возможен, в случае если постройка 

была возведена до 18 марта 2014 года. Номер незаконно 

возведенной постройки можно будет найти в материалах 

инвентаризации объектов капитального строительства, 

расположенных в пределах самовольно занятых массивов 

Крыма, проведенной Министерством имущественных и 

земельных отношений Республики Крым совместно со 

Службой государственного строительного надзора РК. 

Данная информация будет размещена на информацион-

ных стендах муниципальных образованиях Крыма. Пре-

доставление земельного участка будет осуществляться 

только после выдачи заключения в отношении самоволь-

ной постройки о возможности признания ее жилым до-

мом, комиссией, созданной местным муниципалитетом. 

При этом, самовольная постройка не должна быть распо-

ложена на землях, уже находящихся в пользовании или 

собственности других лиц. Также она не должна нахо-

диться на участках, предназначенных для размещения 

объектов государственного или муниципального значе-

ния, или еѐ месторасположение не должно противоречить 

имеющейся градостроительной документации. При вы-

полнении этих условий гражданин должен заказать в спе-

циализированной организации составление Технического 

заключения о состоянии самовольной постройки, с выво-
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дом о возможности еѐ использования в качестве объекта 

индивидуального жилищного строительства и еѐ соответ-

ствия требованиям надежности и безопасности. 

Удмуртская Республика 

Ижевск 

— Ижевский сити-менеджер хочет стать настоящим 

мэром 

Глава администрации Ижевска Денис Агашин подал заяв-

ление об уходе с должности по собственному желанию. 

Он заявил, что намерен участвовать в выборах в город-

скую думу. Согласно последним изменениям в регио-

нальное законодательство единый глава Ижевска и его 

администрации выбирается из числа депутатов муници-

пального совета. С господином Агашиным открыто кон-

фликтует глава Удмуртии Александр Соловьев. Сити-

менеджер Ижевска Д.Агашин написал заявление об от-

ставке по собственному желанию. По его словам, сессия 

городского совета, на котором его заявление будет рас-

смотрено. «Надеюсь, депутаты примут мое заявление», — 

сообщил Д.Агашин. Он отметил, что одной из основных 

причин отставки стали его планы по участию в выборах в 

гордуму Ижевска. Д.Агашин уточнил, что планирует бал-

лотироваться по одному из одномандатных округов в Ус-

тиновском районе города. По словам сити-менеджера, 

глава Удмуртии А.Соловьев поддержал его намерения об 

отставке и планы по участию в выборах. Отвечая на во-

прос, намерен ли он бороться за пост главы Ижевска, 

Д.Агашин сказал, что «говорить об этом считает прежде-

временным». Так же он добавил, что, по существующему 

положению исполнять обязанности главы администрации 

Ижевска до конца полномочий городской думы, исте-

кающих осенью этого года, будет его заместитель Сергей 

Климов. 39-летний Д.Агашин занимает пост главы адми-

нистрации Ижевска с 2010 года. Ранее удмуртские СМИ 

называли его возможным преемником бывшего президен-

та Удмуртии Александра Волкова. Действующий глава 

региона А.Соловьев критиковал деятельность сити-

менеджера Ижевска с момента своего назначения испол-

няющим обязанности главы республики в феврале 2014 

года. Госсовет Удмуртии принял решение уйти от «дву-

главой» системы местного самоуправления, при которой в 

каждом городе существует выбранный из состава депута-

тов глава и утвержденный гордумой глава администра-

ции. В прошлом году были внесены изменения в респуб-

ликанский закон об МСУ, по которым обе должности бу-

дут объединены в одну — глава города. Глава города бу-

дет избираться на заседании гордумы из числа избранных 

депутатов и после этого сложит свой депутатский мандат. 

Выборы в городские думы Ижевска, Сарапула, Воткин-

ска, Глазова и Можги состоятся 13 сентября 2015 года. 

Забайкальский край 

Чита 

— Первоочередные обязательства перед горожанами 

выполнены 

Согласно «Положения о бюджетном процессе в город-

ском округе «Город Чита» отчет об исполнении бюджета 

за предыдущий год предоставляется в Думу до 1 мая те-

кущего года. Хотя муниципальная казна вследствие объ-

ективных обстоятельств оставляет желать лучшего, все 

же первоочередные обязательства перед горожанами бы-

ли выполнены, — отмечалось во время слушаний. Бюд-

жет городского округа был утвержден решением Думы в 

сумме 4,5 млрд руб., по расходам 4,7 млрд руб. с дефици-

том в размере 223 млн руб. В течение 2014 финансового 

года вносились изменения, в результате которых дефицит 

уменьшен до 211млн руб. Основные источники бюджета 

городского округа — налог на доходы физических лиц, 

единый налог на вмененный доход, земельный налог, 

также доходы от использования имущества, находящего-

ся в муниципальной собственности. Доходная часть в 

2014 году исполнена в сумме 5 млрд руб. (97,8% к плано-

вым показателям 2014 года). Поступления по налоговым 

и неналоговым доходам исполнено на 102,5 процента и 

характеризуют положительную динамику показателей 

экономики городского округа. По безвозмездным поступ-

лениям исполнение осуществлено на 93,6 процентов к 

уточненным бюджетным назначениям. Расходная часть 

бюджета городского округа исполнена в сумме 5,1 млрд 

руб. или на 95,8%. Структура расходов бюджета город-

ского округа говорит о том, что основная доля бюджет-

ных средств направлялась на социально-культурную сфе-

ру (70,2%), жилищно-коммунальное хозяйство (8,9%), 

дорожное хозяйство и транспорт (9,8%). Первоочередные 

социально-значимые расходы бюджета городского окру-

га, включая социальные выплаты и заработную плату, 

профинансированы в полном объеме. Значительная доля 

средств была направлена на выполнение Плана социаль-

но-экономического развития городского округа на 2014 

год и финансирование 18 муниципальных целевых про-

грамм в области энергосбережения, обеспечения жильем 

молодых семей, развития малого и среднего предприни-

мательства, обеспечения безопасности дорожного движе-

ния, образования, обновления пассажирского транспорта, 

благоустройства и озеленения территории городского 

округа. Крупные объекты муниципальных инвестиций по 

Адресной инвестиционной программе в 2014 году — 

строительство развязки в разных уровнях (в районе Каш-

така), строительство спортивно-оздоровительного центра 

«Дельфин», строительство детского сада в поселке КСК и 

реконструкция детского сада в Железнодорожном районе 

города. Полномочия переданы без должных средств. Фи-

нансовое обеспечение переданного городу государствен-

ного полномочия по воспитанию и обучению детей-

инвалидов осуществляется лишь в размере 10% от факти-

ческих расходов. Подобные факты не единичны: в облас-

ти межбюджетных отношений по — прежнему не в пол-

ном объѐме возмещаются затраты на администрирование 

переданных муниципалитету полномочий субъекта РФ в 

соответствии со статьей 19 Федерального закона «Об об-

щих принципах организации местного самоуправления в 

Российской Федерации». Город вынужден отвлекать де-

нежные средства на администрирование учебного процес-

са и деятельности по опеке и попечительству, по органи-

зации льготного проезда на городском транспорте общего 

пользования для отдельных категорий граждан. Резкой 

критике подвергнул работу комитета по финансам адми-

нистрации городского округа председатель контрольно — 

счетной палаты Читы Владимир Огнев. Отметив, в пер-

вую очередь, зависимость председателя комитета Дениса 

Гарифанова от министерства по финансам Забайкальского 

края, отсутствие принципиальной позиции в отстаивании 

интересов города. В рекомендации участников слушаний, 

«соль» которых — в оптимизации расходов и укреплении 

доходной базы, — вошли и два предложения Анатолия 

Михалева: продолжить работу с Правительством Забай-

кальского края, Министерством финансов Забайкальского 

края по безусловному исполнению Бюджета Забайкаль-

ского края в части поступления межбюджетных транс-
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фертов в Бюджет городского округа «Город Чита»; обра-

тить внимание депутатов Законодательного собрания За-

байкальского края, избранных от города Читы, на необхо-

димость 100% -ного исполнения утвержденного Бюджета 

Забайкальского края в части поступления межбюджетных 

трансфертов в городской округ «Город Чита». 

Красноярский край 

— Губернатор края Виктор Толоконский: в каждой точ-

ке края должны быть созданы комфортные условия для 

сдачи ЕГЭ 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский 

провел совещание по подготовке региона к проведению 

единого государственного экзамена. В совещании участ-

вовали члены Правительства края, представители управ-

ления образования Красноярска, руководители федераль-

ных ведомств, главы муниципальных образований регио-

на. Министр образования Красноярского края Светлана 

Маковская доложила о готовности школ и всех задейст-

вованных структур к проведению ЕГЭ. «В 2015 году в 

крае ЕГЭ будут сдавать более 17 тыс/ человек в 178 пунк-

тах проведения экзаменов, — сказала министр. — Стоит 

отметить, что 62 пункта расположены в труднодоступных 

и отдаленных местностях края, четыре организованы в 

учреждениях ГУФСИН, два пункта будут созданы на до-

му для детей с ограниченными возможностями здоровья. 

Основные сроки проведения ЕГЭ — с 25 мая по 25 июня. 

Досрочно сдали экзамены 228 человек». С.Маковская по-

яснила, что в 2014 году по некоторым предметам показа-

тель среднего балла ЕГЭ в крае был существенно выше 

общероссийского уровня. В частности, по математике, 

истории, литературе и географии. «Почти 23% сдающих 

ЕГЭ по русскому языку в крае показывают очень высокий 

уровень подготовки, — сказала министр. — Однако необ-

ходимо повышать качество обучения естественным нау-

кам. Так как все больше выпускников выбирают специ-

альности в вузах, где такие предметы профильные». 

С.Маковская сообщила, что благодаря комплексной рабо-

те всех ведомств во время проведения ЕГЭ в 2014 году 

были зафиксированы лишь единичные нарушения, кото-

рые были своевременно выявлены и не повлияли на ре-

зультаты экзамена. В нынешнем году проведение ЕГЭ — 

под особым вниманием краевых властей. Министр реко-

мендовала главам проконтролировать подвоз детей из 

удаленных территорий к пунктам проведения экзаменов, 

наладить бесперебойное электроснабжение во время ЕГЭ. 

Губернатор В.Толоконский призвал глав городов и рай-

онов края, руководителей задействованных структур в 

целом взять организацию ЕГЭ под личный контроль: 

«Нам нужно совместно предпринять все необходимые 

усилия для того, чтобы провести ЕГЭ в крае в комфорт-

ной, спокойной обстановке. Хорошо подготовить учени-

ков, не давать лишних поводов нервничать. Предусмот-

реть даже самые элементарные бытовые вещи, например 

наличие питьевой воды для участников ЕГЭ. Самое глав-

ное — создать равные условия для аттестации наших 

учащихся. Ребята должны быть уверены в честной, неза-

висимой и объективной оценке своих знаний». Губерна-

тор края также отметил, что средневысокими показателя-

ми сдачи ЕГЭ на общероссийском уровне региону гор-

диться преждевременно. «Мы должны стремиться к са-

мому высокому качеству образования в школах Красно-

ярского края», — подчеркнул В.Толоконский. 

Приморский край 

— Администрация Приморья усилит контроль за выпла-

той зарплат учителям в муниципалитетах 

Первый вице-губернатор Василий Усольцев и вице-

губернатор Татьяна Заболотная встретились с лидерами 

профсоюзных организаций края в сфере образования. 

Главной темой встречи стало обсуждение своевременной 

выплаты заработной платы учителям и работникам дет-

ских садов. В.Усольцев подчеркнул, что субвенции на 

выплату заработной платы работникам сферы образова-

ния Администрацией Приморского края перечислены в 

полном объеме. «Субвенции на выплату заработных плат 

работникам сферы образования из средств краевого бюд-

жета всем муниципальным образованиям края перечис-

ляются вовремя и в полном объеме», — сообщил 

В.Усольцев. Первый вице-губернатор также отметил, что 

сегодня выявлены факты неграмотного распределения 

финансовых средств в некоторых муниципалитетах. «В 

конце прошлого года проверка краевой Администрации 

выявила неэффективное расходование бюджетных 

средств в муниципалитетах, что привело к тому, что треть 

территорий края столкнулась с нехваткой субвенций для 

выплаты заработной платы. После чего было принято ре-

шение усилить контроль над работой муниципалитетов», 

— добавил он. Т.Заболотная акцентировала, что из-за не-

эффективной работы чиновников на местах и самоволь-

ной реализации положения закона, люди страдать не 

должны. Отметим, по результатам проверки прокуратуры 

Приморского края установлено, что в настоящее время, 

задолженность по заработной плате перед работниками 

общеобразовательных учреждений Ханкайского, Чугуев-

ского, Партизанского и других муниципальныхрайонов, 

дошкольных образовательных учреждений городского 

округа Спасск-Дальний отсутствует. Ранее прокуратурой 

Спасска-Дальнего было выявлено, что администрацией 

городского округа не был выплачен работникам муници-

пальных образовательных учреждений дополнительного 

образования первый платеж за март на общую сумму 2,4 

млн руб. «По факту нарушения трудового законодатель-

ства 6 апреля 2015 прокурором города главе администра-

ции городского округа Спасск-Дальний было внесено 

представление об устранении нарушений закона. Через 

четыре дня задолженность по заработной плате была по-

гашена в полном объеме, глава администрации городско-

го округа привлечен к административной ответственно-

сти», — сообщили в пресс-службе прокуратуры Примор-

ского края. 

Хабаровский край 

— Законодательная Дума приняла закон, отменяющий 

прямые выборы в восьми районах края 

Закон, заменяющий прямые выборы в восьми районах 

Хабаровского края новой конкурсной системой, был при-

нят думским большинством. Из 29 депутатов «против» 

него проголосовали шесть депутатов от КПРФ и ЛДПР. 

Закон, вводящий новую избирательную систему глав му-

ниципальных образований в восьми районах Хабаровско-

го края, был принят во втором и третьем чтении. 23 из 29 

присутствовавших на внеочередном заседании думы де-

путатов проголосовали против девяти поправок, внесен-

ных к проекту этого закона. Шесть голосов «за», как и 

следовало ожидать, принадлежали парламентской оппо-

зиции — КПРФ и ЛДПР. В этих поправках коммунисты, 

либерал-демократы и депутаты Вяземского районного 

собрания предлагали изменить закон радикально и час-
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тично. КПРФ ратовала за отмену этого проекта закона 

вообще и сохранение прямых выборов во всех районах 

края, ЛДПР за то же самое, но в разбивку, предлагая вы-

черкнуть из проекта сначала глав сельских поселений, а 

затем и районов, а вяземские депутаты предлагали вы-

черкнуть Вяземский район из «черного» списка. На вне-

очередном заседании, таким образом, был воспроизведен 

сценарий, обкатаннный на думском комитете по госуст-

ройству и МСУ, который ранее полностью одобрил зако-

нопроект, отклонив эти девять поправок семью голосами 

против одного. 

Брянская область 

— Брянские власти отказали в выдаче лицензий на управ-

ление в ЖКХ 20% участвовавших компаний 

Лицензии на управление многоквартирными домами в 

Брянской области будут выданы 110 из 139 компаниям, 

подавшим соответствующие документы в Брянскую ре-

гиональную лицензионную комиссию. Пресс-служба об-

ластного правительства сообщает, что замгубернатора 

региона Александр Жигунов проинформировал участни-

ков совещания об итогах проведения лицензионной кам-

пании в минувший вторник. Новый федеральный закон о 

лицензировании деятельности по управлению многоквар-

тирными домами вступил в силу с 1 мая этого года. Ре-

гиональная лицензионная комиссия была создана указом 

губернатора Брянской области в декабре 2014 года. «В 

апреле 2015 года было проведено 7 заседаний комиссии, 

на которых рассмотрены документы 139 управляющих 

организаций на предмет предоставления им лицензий. На 

них приглашались представители органов местного само-

управления, которые давали характеристику работы той 

или иной управляющей компании, и руководители управ-

ляющих компании. Кроме того заслушивались результаты 

проверок компаний. По итогам работы комиссии по 110 

компаниям, осуществляющим управление более 5 тыс. 

домов, принято решение о выдаче лицензий, а 29 компа-

ниям — отказано», сообщает пресс-служба. В пресс-

релизе уточняется, что протоколы заседания лицензион-

ной комиссии размещены на сайте государственной жи-

лищной инспекции Брянской области. «Органам местного 

самоуправления с момента отказа в выдаче лицензии не-

обходимо разместить данную информацию для собствен-

ников жилья в удобных для ознакомления местах, а также 

на сайте органа местного самоуправления. При взаимо-

действии с советами многоквартирных домов в течение 

15 дней должно быть организовано общее собрание для 

принятия решения о расторжении договора управления и 

(или) выборе иного способа управления», поясняет пресс-

служба. При этом уточняется, что до момента реализации 

принятого общим собранием решения, управление много-

квартирными домами обязана осуществлять организация, 

которой отказано в выдаче лицензии. 

Иркутская область 

— В Приангарье разработан проект закона об общест-

венном контроле 

В Приангарье разработан проект закона «Об отдельных 

вопросах осуществления общественного контроля в Ир-

кутской области», который регламентирует процедуры 

общественного контроля за работой органов государст-

венной власти региона. Как отметил председатель коми-

тета по законодательству о государственном строительст-

ве области и местном самоуправлении Заксобрания При-

ангарья Борис Алексеев на круглом столе, где присутст-

вовал корреспондент «МК Байкал», в настоящее время 

документ находится на широком общественном обсужде-

нии. «В современном мире общественный контроль явля-

ется важнейшим элементом развития общества и государ-

ства. Люди хотят участвовать в решении общественных 

дел, контролировать государственные институты, иметь 

больше возможностей для своего развития, — отметил 

Борис Алексеев. — Федеральный закон от 21 июля 2014 

года «Об основах общественного контроля в РФ» впервые 

в российском законодательстве дает юридическое пони-

мание общественного контроля, устанавливает правовые 

основы организации и осуществления общественного 

контроля за деятельностью органов государственной вла-

сти, местного самоуправления, государственных муници-

пальных организаций». Таким образом, необходимость 

принятия областного закона об общественном контроле 

возникла в связи с появлением соответствующего феде-

рального закона. Разработанным на региональном уровне 

законопроектом регулируется деятельность обществен-

ных советов, различных групп общественного контроля, 

прописан порядок общественного обсуждения и экспер-

тизы, посещения общественниками подконтрольных ор-

ганизаций. Разработчиком законопроекта является Инсти-

тут законодательства и правовой информации им. М.М. 

Сперанского. 

— Минстрой Приангарья намерен усилить контроль за 

расходованием муниципалитетами бюджетных средств 

Министерство строительства и дорожного хозяйства Ир-

кутской области для усиления контроля за расходованием 

муниципалитетами бюджетных средств при строительст-

ве социальных объектов создало специальный отдел в 

министерстве. Как сообщает пресс-служба правительства 

Иркутской области, специалисты отдела будут заниматься 

проверкой соответствия объемов выполненных работ и 

применяемых материалов утвержденным проектам и тре-

бованиям строительных норм и правил. — По результа-

там работы составляются акты, в случае выявления нару-

шений, устанавливаются сроки для их устранения. По 

условиям соглашений с муниципальными образованиями 

о выделении субсидии предусмотрено, что муниципали-

тет должен будет вернуть субсидию в полном объеме, в 

случае если недостатки не будут ликвидированы, — по-

яснила министр строительства и дорожного хозяйства 

Иркутской области Марина Садовская. — Мы поставили 

на особый контроль эффективное использование бюджет-

ных средств в муниципальных образованиях, в результате 

население в муниципалитетах должно получать объекты, 

построенные быстро и качественно, соответствующие 

всем требованиям и проектной документации». Как со-

общал «МК Байкал», ранее правительство Иркутской об-

ласти взяло под особый контроль строительство новых 

домов для расселения людей из ветхого и аварийного жи-

лья. По мнению первого зампреда правительства Николая 

Слободчикова строители должны четко соблюдать стан-

дарты качества, учитывая территориальные и климатиче-

ские условия муниципалитетов. 

Калужская область 

Калуга 

— Калужским чиновникам запретили ездить первым 

классом 

Городская дума Калуги после возмущения общественно-

сти внесла изменения в положение о компенсации коман-

дировочных расходов местным чиновникам. В частности, 

из документа исключены пункты о возмещении расходов 
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на полеты первым или бизнес-классом, плавание в каютах 

«люкс» на морском и речном транспорте и поездки в 

двухместных купе категории «СВ» в поездах. По словам 

главы городского самоуправления Александра Иванова, 

он сам никогда не пользовался установленными привиле-

гиями. — Я не вижу в этом надобности и для других 

должностных лиц органов местного самоуправления, — 

прокомментировал решение парламента А.Иванов. — 

Депутаты городской думы работают на неосвобожденной 

основе и никаких компенсаций за командировки не полу-

чают. Но теперь мы убрали саму возможность компенса-

ции командировочных расходов за пользование транспор-

том повышенной комфортности. В прежнем своем виде 

положение предусматривало эти привилегии для главы 

местного самоуправления, городского головы Калуги, его 

заместителей, руководителей подразделений горуправы, а 

также для председателя городской избирательной комис-

сии. В нем оговаривалась и компенсация за пользование 

гостиничными номерами «люкс» и VIP-залами в аэропор-

тах, на железнодорожных, речных и морских вокзалах. 

Это решение попало в поле зрения сопредседателя регио-

нального штаба Общероссийского народного фронта 

Максима Казака после резких выступлений калужской 

общественности. — В нынешней ситуации, когда средняя 

зарплата калужан, по данным Калугастата, снижается из 

месяца в месяц, а городской бюджет является дефицит-

ным, перспектива передвижения городских чиновников в 

салонах бизнес-класса и люксовых каютах вызывает во-

просы, — заявил М.Казак и пообещал продолжать мони-

торинг подобного рода документов. 

Кемеровская область 

— В Кемерово прошел семинар-совещание с председате-

лями избиркомов Сибири и Дальнего Востока 

В Кемерово начал работу семинар-совещание с председа-

телями избирательных комиссий субъектов РФ, входящих 

в Сибирский и Дальневосточный федеральные округа, на 

тему «О задачах избирательных комиссий по подготовке 

и проведению выборов в органы государственной власти 

субъектов РФ и в органы местного самоуправления в еди-

ный день голосования 13 сентября 2015 года». В совеща-

нии принимают участие заместитель председателя цен-

тральной избирательной комиссии РФ Станислав Вави-

лов, секретарь центральной избирательной комиссии РФ 

Николай Конкин, заместитель полномочного представи-

теля президента РФ в Сибирском федеральном округе 

Любовь Бурда, председатель Совета народных депутатов 

Кемеровской области Евгений Косяненко, председатель 

избирательной комиссии Кемеровской области Юрий 

Емельянов, заместитель губернатора Алексей Зеленин. 

Для участия в мероприятии приглашены сотрудники Ап-

парата Центризбиркома, председатели избирательных 

комиссий субъектов Российской Федерации, входящих в 

Сибирский и Дальневосточный федеральные округа, 

представители Совета народных депутатов и администра-

ции Кемеровской области, а также руководители террито-

риальных органов федеральных органов исполнительной 

власти, члены избирательной комиссии Кемеровской об-

ласти, председатели территориальных избирательных 

комиссий Кемеровской области, представители регио-

нальных отделений политических партий, общественных 

организаций и средств массовой информации. Организа-

торы семинара-совещания — Центральная избирательная 

комиссия Российской Федерации и избирательная комис-

сия Кемеровской области. Это уже третий семинар из се-

рии подготовительных мероприятий, которые ЦИК Рос-

сии проводит в федеральных округах. Перед началом фо-

рума его организаторы ответили на вопросы журналистов, 

которые касались подготовки к предстоящим выборам, 

организации и проведения единого дня голосования на 

территории Кемеровской области, технического оснаще-

ния избирательных участков, а также задач, стоящих пе-

ред организаторами выборов и процедур досрочного го-

лосования на региональных выборах. Открыл семинар-

совещание заместитель Председателя Центральной изби-

рательной комиссии Российской Федерации Станислав 

Вавилов. Он напомнил коллегам, что семинар-совещание 

не только открывает подготовку к единому дню голосова-

ния 13 сентября 2015 года, но и дает старт подготовке к 

выборам депутатов Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации седьмого созыва, кото-

рые состоятся в первое воскресенье декабря 2016 года. 

Заместитель Председателя ЦИК России отметил, что важ-

ным условием успешного проведения выборов является 

их качественная подготовка. Подготовительный период 

включает в себя целый спектр направлений деятельности 

избиркомов: совершенствование избирательного законо-

дательства, принятие нормативных актов, формирование 

списков избирателей и многое другое. Станислав Вавилов 

подчеркнул, что эти задачи успешно выполняются при 

налаженном межведомственном взаимодействии. С при-

ветствием к участникам семинара-совещания обратились 

заместитель полномочного представителя президента РФ 

в Сибирском федеральном округе Любовь Бурда, замес-

титель губернатора А.Зеленин и председатель Совета на-

родных депутатов Кемеровской области Евгений Кося-

ненко. В своем выступлении спикер кузбасского парла-

мента отметил, совещание такого уровня и масштаба про-

водится впервые за всю историю избирательной системы 

Кемеровской области и выразил благодарность руково-

дству Центральной избирательной комиссии за организа-

цию форума. «На текущий год в Кузбассе запланировано 

большое количество избирательных кампаний, в том чис-

ле выборы Губернатора Кемеровской области, поэтому 

проведение таких мероприятий, как сегодняшнее, очень 

важно и своевременно, оно помогает вырабатывать еди-

ные подходы в избирательной отрасли для всех участни-

ков избирательного процесса», — считает Е.Косяненко. 

Председатель областного Совета также подчеркнул, что 

органы государственной власти Кемеровской области, в 

рамках своих полномочий, всегда оказывали и оказывают 

поддержку и необходимую помощь Избирательной ко-

миссии Кемеровской области при подготовке к проведе-

нию всех уровней выборов. «На это же мы ориентируем и 

органы местного самоуправления. И чем больше усилий 

мы приложим при подготовке к проведению выборов, тем 

организованнее пройдут и сами выборы», — призвал к 

продуктивной работе участников совещания спикер куз-

басского парламента. 

Костромская область 

— Органы местного самоуправления будут оказывать 

помощь учреждениям здравоохранения 

Администрации городских округов и муниципальных 

районов Костромской области смогут помогать учрежде-

ниям здравоохранения в оказании медицинской помощи 

населению. Соответствующий проект закона принят на 

заседании администрации региона. Законопроект разра-

ботан по инициативе губернатора Костромской области и 

позволит органам местного самоуправления помогать 
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учреждениям здравоохранения в оказании медицинской 

помощи населению. В частности, администрации город-

ских округов и районов смогут на уровне сельских посе-

лений предоставлять медицинским организациям в без-

возмездное пользование муниципальное имущество; 

обеспечивать учреждения здравоохранения коммуналь-

ными услугами и услугами связи, транспортной доступ-

ностью; проводить работы по благоустройству террито-

рий, прилегающих к медицинским организациям; предос-

тавлять жилье медицинским работникам и другие. Кроме 

того, органы местного самоуправления наделяются пра-

вами по оказанию дополнительных мер социальной под-

держки и социальной помощи медицинским и фармацев-

тическим работникам. Законопроект одобрен на про-

фильной секции Экспертного совета, прошел процедуру 

общественного обсуждения. Отзывов и предложений не 

поступало. Документ будет вынесен на ближайшее засе-

дание Костромской областной Думы. Губернатор Сергей 

Ситников потребовал от глав муниципальных образова-

ний оказывать максимальное содействие учреждениям 

здравоохранения. «У вас сегодня есть муниципальная 

собственность и муниципальные услуги, поэтому будьте 

любезны оказывать содействие учреждениям здравоохра-

нения», — подчеркнул глава региона. 

Курганская область 

Курган 

— В центре внимания общественников — социально ак-

тивная молодежь 

Члены Общественной палаты муниципального образова-

ния город Курган встретились с Советом лидеров школь-

ных общественных объединений и органов ученического 

самоуправления муниципальных образовательных учреж-

дений. В рамках совместного заседания они подискутиро-

вали на тему социальной активности современной моло-

дежи, подвели итоги уходящего учебного года и наметили 

планы дальнейшей работы. Встреча со школьными лиде-

рами проходит на площадке Общественной палаты вто-

рой год подряд. В диалоге приняли участие представите-

ли двух комиссий коллегиального органа: по вопросам 

развития гражданского общества и местного самоуправ-

ления и по социальным вопросам. Они предоставили ре-

бятам право самостоятельно порассуждать о роли моло-

дежи в современном обществе, а сами выступили в каче-

стве экспертов. Дискуссия прошла в игровой форме. Под 

руководством методиста МБОУ ДОД «Дворец детского 

(юношеского) творчества» Натальи Тихоновой школьни-

ки разбились на группы. Для того чтобы обсуждение бы-

ло эффективным, организаторы использовали метод шес-

ти шляп, который помогает структурировать и направлять 

дискуссию. Каждая группа получила головной убор, его 

цвет символизировал позицию, с которой команде пред-

стоит выступить в обсуждении. К примеру, желтая шляпа 

олицетворяла оптимистическую точку зрения, черная — 

скептическую, красная — эмоциональную, зеленая — 

новаторскую и т.д. Как отметила председатель комиссии 

Общественной палаты по социальным вопросам Нина 

Михайлова, аргументы, выдвинутые в ходе дискуссии 

разными командами, во многом совпали. Все ребята со-

шлись во мнении, что от гражданской и социальной ак-

тивности молодежи зависит будущее нашей страны. Вме-

сте с тем школьники отмечали непостоянство и инерт-

ность подрастающего поколения, говорили о необходи-

мости вовлекать детей и подростков в общественную 

жизнь. По мнению члена комиссии по социальным вопро-

сам Рамиля Салеева, привлечь юных курганцев к реализа-

ции социально значимых проектов проще будет как раз их 

сверстникам, и с этой функцией вполне могут справиться 

лидеры школьных объединений при поддержке своих 

педагогов и наставников. Рамиль Бареевич пожелал 

школьникам не бояться трудностей и следовать постав-

ленным целям. А участник комиссии по развитию граж-

данского общества и местного самоуправления Михаил 

Кривощеков, представляющий сообщество молодых 

предпринимателей, порекомендовал начинающим лиде-

рам расширить Совет, чтобы в нем присутствовал не 

один, а несколько представителей от каждой школы. Это 

позволило бы повысить эффективность общественной 

работы и обеспечило бы ребятам поддержку в родном 

образовательном учреждении. Активистам курганских 

школ действительно по плечу многие задачи. Только в 

этом учебном году они доказали это не раз. Самым ярким 

событием года стал городской молодежный форум «Бу-

дущее Зауралья», прошедший при поддержке Админист-

рации Кургана. В рамках мероприятия состоялись сборы 

Совета лидеров, объединившие около 120-ти школьников 

и студентов областного центра. Ребята повстречались с 

интересными людьми, приняли участие в тренингах по 

тайм-менеджменту и разработке социальных проектов. К 

слову, некоторые уже успели реализовать полученные 

знания на практике. Учащиеся школ Заозерного и Рябко-

во, объединившись в своих микрорайонах, смогли совме-

стно воплотить в жизнь социально значимые инициативы: 

провести субботники, организовать праздники, турниры 

по интеллектуальным играм, мастер-классы по рукоде-

лию и многое другое. В рамках разработанных проектов 

была организована и деятельность местных штабов Во-

лонтерского корпуса 70-летия Победы в Великой Отече-

ственной войне. Юные добровольцы оказывали посиль-

ную помощь ветеранам, проводили флэшмобы, участво-

вали во Всероссийских акциях «Георгиевская ленточка», 

«Письма Победы», «Сирень Победы» и т.д. Работа эта 

будет продолжена и в дальнейшем. Впереди у актива кур-

ганских школ не менее насыщенный год. В рамках совме-

стного заседания с членами Общественной палаты моло-

дое поколение спланировало свою деятельность на бли-

жайшие месяцы. Ребята предложили продолжить цикл 

встреч с интересными людьми, организовать работу ки-

ноклуба, провести патриотические акции, психологиче-

ские тренинги, массовые мероприятия. Взрослые коллеги, 

в свою очередь, пригласили молодежь принять участие в 

рассмотрении важных для горожан тем, к примеру, на 

ближайшем пленарном заседании общественники плани-

руют обсудить вопросы, связанные со здоровьем курган-

ских детей. Подводя итог встречи, руководитель Совета 

по делам молодежи при Общественной палате МО город 

Курган Марина Самойлова, курирующая деятельность 

Совета лидеров, отметила, что озвученных идей хватит не 

на один год вперед. М.Самойлова предложила школьни-

кам не откладывать работу и приступить к реализации 

задуманного уже в летние каникулы, приняв участие в 

городских мероприятиях, посвященных Дню молодежи, 

Дню России и Дню города. 

— Курганским студентам рассказали о деятельности 

органов местного самоуправления 

В Курганской городской Думе прошло открытое учебное 

занятие, во время которого будущие государственные и 

муниципальные менеджеры — студенты 3-го курса эко-

номического факультета Курганского государственного 

университета, обучающиеся по специальности «Государ-
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ственное и муниципальное управление», получили воз-

можность познакомиться с работой органов местного са-

моуправления не только в теории, но и на практике. На-

чалу информационной встречи предшествовала экскурсия 

по зданию, в котором сегодня проходят заседания город-

ской Думы и работают специалисты Администрации об-

ластного центра. Студентам рассказали о руководителях 

города разных лет, а также о тех, кем гордится Курган — 

о наших земляках, которым было присвоено звание «По-

чѐтный гражданин города Кургана». Далее занятие про-

ходило в формате информативной беседы. Открыл его 

заместитель председателя Курганской городской Думы 

Александр Якушев. Вместе с Игорем Прозоровым — за-

местителем председателя парламента, работающим на 

непостоянной основе, он рассказал студентам о том, как 

проходят муниципальные выборы, как избирают сити-

менеджера, а также поведал о специфике работы город-

ского парламента, структуре Думы, и принципах, на кото-

рых строится работа депутатов на избирательных округах. 

По словам А.Якушева, у Кургана — хорошие перспекти-

вы развития, и важно, чтобы молодые специалисты — 

будущие управленцы это видели. Он пожелал ребятам 

старательно учиться, чтобы в будущем найти свое место в 

жизни, стать успешными руководителями и настоящими 

профессионалами своего дела. Затем слово взяли сотруд-

ники аппарата Главы города и Курганской городской Ду-

мы — заведующая организационным отделом Марина 

Михалѐва, заведующая юридическим отделом Елена 

Осыченко и начальник управления массовых коммуника-

ций и общественных отношений Жанна Чумакова. Они 

познакомили ребят с историей Курганской городской Ду-

мы, рассказали о законах, регламентирующих муници-

пальное управление, и информационно-

коммуникационной стратегии органов местного само-

управления города Кургана. Перед студентами также вы-

ступила заместитель Руководителя Администрации горо-

да Кургана, директор Департамента экономического раз-

вития, предпринимательства и торговли Ольга Печерина. 

Она рассказала юношам и девушкам о стратегическом 

планировании и особенностях формирования стратегии 

общественного развития «Курган-2030», которая была 

утверждена Решением Курганской городской Думы в де-

кабре 2014 года. В конце встречи будущие управленцы 

задали парламентариям и специалистам ряд вопросов. В 

частности, они уточнили, по какому принципу распреде-

ляются между депутатами избирательные округа, а также 

поинтересовались отдельными моментами, касающимися 

благоустройства города. 

Московская область 

— Работу глав подмосковных муниципалитетов в сфере 

имущественных отношений оценят по 12 критериям 

Министерство имущественных отношений Подмосковья 

разработало показатели эффективности работы муници-

пальных образований в сфере земельно-имущественных 

отношений, сообщили в пресс-службе ведомства. «До 

сведения муниципальных образований доведены плано-

вые значения каждого из 12 показателей, которые, по со-

гласованию с органами местного самоуправления, утвер-

ждены на 2015-2017 гг.», — приводятся в сообщении сло-

ва министра имущественных отношений Подмосковья 

Андрея Аверкиева. В сообщении отмечается, что плано-

вые значения разработали по итогам аналитической рабо-

ты с учетом мнения органов местного самоуправления, и 

министерство будет осуществлять контроль за достиже-

нием этих показателей. Так, в ведомстве запрашивали 

информацию о плановых показателях по исполнению до-

ходной части бюджетов муниципалитетов, выявляли 

площадь земель, не поставленных на кадастровой учет, а 

также налоговые сведения об участках или объектах не-

движимости, по которым невозможно исчислить налог из-

за отсутствия различных характеристик. Среди общих 

плановых значений есть такие параметры, как поступле-

ния от аренды земли в сумме 16,976 млрд руб., площадь 

земельных участков, подлежащих оформлению в собст-

венность области — 10,999 га и муниципалитетов — 

11,042 га и другое. Как отметили в ведомстве, показатели 

эффективности работы муниципалитетов в сфере земель-

ного-имущественного комплекса региона будут своего 

рода «зачеткой» для муниципалитетов, по ним будут оце-

нивать работу глав районов и городских округов. Как по-

яснили «Интерфаксу» в пресс-службе ведомства, показа-

тели разработали сроком на три года, но с течением вре-

мени они могут быть различны, поэтому составление рей-

тинга глав будут осуществлять в конце каждого года. Так, 

первая оценка произойдет в декабре 2015 года. 

Новосибирская область 

— Капремонт: неплательщиков начнут штрафовать с 

июля 

Начиная с июля, должники по взносам на капитальный 

ремонт общего имущества в многоквартирных домах Но-

восибирской области будут платить штрафы. Задолжен-

ность необходимо оплатить до 10 июля. После этой даты 

собственники-должники к сумме долга должны будут 

уплачивать проценты в размере 1/300 ставки рефинанси-

рования Центобанка за каждый день просрочки. Напом-

ним, ранее министр ЖКХ и энергетики Новосибирской 

области Евгений Ким на брифинге отметил, что для вы-

полнения программы по капитальному ремонту много-

квартирных домов за 25 лет тариф должен быть не 6,1 

руб., а 17 руб. за квадратный метр. Министр также на-

помнил, что федеральными властями для Новосибирской 

области установлена предельная планка чуть более 8 руб., 

до которой еще не дошли. До этого депутаты Законода-

тельного собрания Новосибирской области раскритикова-

ли поднятие тарифа с 5,6 до 6,1 руб., указав на то, что 

программа по Новосибирску за прошлый год не была вы-

полнена и оснований для роста тарифа нет. Кроме этого, 

депутаты обратились к губернатору с просьбой вернуть 

на 2015 год размер минимального взноса на капремонт на 

уровне прошлого года. 

— В регионе повысят доступность объектов и услуг для 

инвалидов 

В Новосибирской области начата работа по формирова-

нию и утверждению «дорожной карты» по повышению 

доступности объектов и услуг для инвалидов, а также по 

приведению нормативной правовой базы в соответствие с 

положениями Конвенции о правах инвалидов и федераль-

ных нормативных правовых актов, сообщили в пресс-

службе губернатора. Как сообщили специалисты мини-

стерства социального развития региона, для формирова-

ния «дорожной карты» создадут рабочую группу под ру-

ководством главы области, в неѐ войдут представители 

общественных организаций инвалидов, НКО, органов 

власти. Участники рабочей группы займутся проработкой 

основных направлений «дорожной карты», которая по-

зволит обеспечить условия доступности и оказать инва-

лидам помощь в преодолении барьеров, мешающих полу-

чению ими услуг наравне с другими лицами. Как пояснил 
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министр социального развития Сергей Пыхтин, меро-

приятия «дорожной карты» будут включать в себя работы 

по обследованию и поэтапному приведению зданий в со-

ответствие с требованиями по обеспечению их доступно-

сти для инвалидов. Будет проведен анализ нормативных 

правовых актов Новосибирской области и внесены изме-

нения, обеспечивающие реализацию положений Конвен-

ции о правах инвалидов. Среди граждан — получателей 

услуг будет организована информационно-

разъяснительная работа, специалисты государственных 

учреждений пройдут обучение по вопросам оказания ус-

луг инвалидам в доступных форматах с учетом нарушен-

ных функций организма. 

— Сельское жилье: в правила внесены изменения 

Областной документ, определяющий порядок улучшения 

жилищных условий молодых семей и молодых специали-

стов на селе, был отредактирован. Напомним, реализация 

данных мер поддержки происходит в рамках целевой про-

граммы «Развитие сельских территорий в Новосибирской 

области на 2014-2020 годы». Министерство на основании 

представленных муниципалитетами списков утверждает 

приказом сводный список получателей социальных вы-

плат и получателей жилья по договору найма жилого по-

мещения на предстоящий финансовый год. «Формирова-

ние сводного списка на очередной финансовый год и 

сводных списков на плановый период осуществляется с 

учетом требований к очередности», — отмечается в новой 

редакции пункта. Изменения в сводный список вносятся 

на основании уточненных списков в течение 30 рабочих 

дней с момента заключения соглашения между Минсель-

хозом России и областным правительством о порядке и 

условиях предоставления субсидий из федерального 

бюджета. 

Омская область 

Омск 

— В муниципалитете снижается число детей, остав-

шихся без попечения родителей 

На аппаратном совещании у мэра Вячеслава Двораков-

ского рассмотрели вопрос об организации работы в сфере 

опеки и попечительства. Организация исполнения в Ом-

ске переданных муниципалитету государственных пол-

номочий в сфере опеки и попечительства рассмотрели на 

аппаратном совещании в администрации Омска. Как про-

звучало, в городе, по состоянию на 1 мая 2015 года, на 

учете в департаменте образования состоит 2785 опекае-

мых детей. Директор департамента образования Екатери-

на Спехова подчеркнула, что в 2014 году, в сравнении с 

2013 годом, почти на 17% снизилась численность детей, 

поставленных на учет как оставшихся без попечения ро-

дителей. В 2,4 раза уменьшилось количество детей, роди-

тели которых лишены родительских прав (2014 год — 244 

ребенка, 2013 год — 581 ребенок). Заметно возросла доля 

детей, переданных на семейные формы жизнеустройства: 

в 2014 году показатель составил 94,3%, в 2013 — 89%. В 

частности, в 2014 году создано 23 приемные семьи (год 

назад их было почти в два раза меньше), которые взяли на 

воспитание 76 детей-сирот. Всего в настоящее время в 

Омске в 113 приемных семьях воспитывается 283 ребен-

ка. Уменьшилось число детей, в отношении которых от-

менена опека и которые снова переданы на воспитания в 

детские дома. В 2014 году зафиксировано 17 таких случа-

ев, год назад их было 18. В более чем 80% случаев с вос-

питанием ребенка не справляются близкие родственники, 

чаще всего от опеки отказываются бабушки и дедушки. 

«Общая численность детей, переданных на воспитание в 

детские государственные учреждения, неуклонно снижа-

ется. Если в 2013 году 644 ребенка находились под надзо-

ром в организациях для детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей, то в 2014 году — только 441 

ребенок», — отметила Е.Спехова. Добавим, что ежегодно 

специалисты городского департамента образования при-

нимают участие в более 1000 судебных процессов по во-

просам правовой защиты несовершеннолетних. По итогам 

рассмотрения вопроса мэр Омска Вячеслав Двораковский 

дал поручение активнее развивать семейные формы уст-

ройства детей сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей. 

Ростовская область 

Ростов-на-Дону 

— До конца 2015 года число приоритетных инвестпро-

ектов возрастет до 200 

Об этом на встрече с предпринимателями Ленинского 

района сообщил глава Администрации донской столицы 

Сергей Горбань. Мероприятие состоялось в ставшем уже 

традиционным формате делового завтрака. Участие в нем 

также приняли заместитель главы Администрации по во-

просам экономики Сергей Раздорский, заместитель главы 

Администрации по социальным вопросам Сергей Сухари-

ев, директор Департамента экономики Светлана Камбу-

лова, уполномоченный по защите прав предпринимателей 

Олег Дереза, вице-президент Торгово-промышленной 

палаты Ростовской области Светлана Абдулазизова, глава 

Ленинского района Александр Новицкий и руководители 

35 предприятий и организаций, зарегистрированных в 

районе. Началась встреча с выставки продукции местных 

производителей. В своем вступительном слове С.Горбань 

отметил, что в Ростове созданы все условия для организа-

ции и ведения бизнеса. В одном только Ленинском районе 

действует 10 тыс. предприятий разных форм собственно-

сти. Из них 70% являются прибыльными, остальные несут 

убытки. — Задача города в этих условиях — помочь биз-

несу справиться с трудностями, — подчеркнул ростов-

ский градоначальник. Также глава Администрации отме-

тил, что несмотря на существующие экономические 

сложности, политика муниципалитета остается социально 

ориентированной. В 2015 году бюджет Ростова составит 

36 млрд руб. Эти средства пойдут на развитие города. 

Важная роль отводится инвестиционной политике. Сего-

дня в списке приоритетных инвестпроектов донской сто-

лицы — 119 пунктов. До конца года, по словам 

С.Горбань, их число возрастет до двухсот. Собственные 

перечни сформированы во всех районах города. Перспек-

тивными для города проектами С.Горбань назвал созда-

ние на территории Ростова рыбного рынка, организацию 

велосипедных дорожек и канатной дороги, которая может 

связать центр с промышленной зоной левобережья. Акту-

альная проблема — ликвидация несанкционированной 

торговли. Для этого проводятся ежедневные рейды, раз-

работаны типовые варианты оформления торговых па-

вильонов, которые должны быть выполнены в едином 

стиле. В рамках делового завтрака предприниматели 

смогли задать главе Администрации интересующие их 

вопросы. В частности, директор Ростовского филиала 

ОАО «Ростелеком» Сергей Алхасов обратил внимание на 

недостаточное развитие телекоммуникационных сетей в 

частном секторе города и попросил рассмотреть возмож-

ность использования опор электроснабжения для про-

кладки линий связи. С.Горбань пообещал детально изу-
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чить эту проблему и найти подходящее решение. Предме-

том обсуждения стало строительство новых спортивных 

площадок и дворцов спорта. — Будем строить — другого 

варианта нет, — отметил глава Администрации. — По 

моему мнению, дворцы спорта должны быть в каждом 

районе города. В частности, многофункциональный спор-

тивный центр будет открыт на территории стадиона 

«Трудовые резервы», дворцы спорта появятся в микро-

районе Левенцовский и на базе строящегося стадиона на 

левом берегу Дона. Волнует представителей бизнеса бла-

гоустройство парка имени Максима Горького. По словам 

С.Горбань, его полная реконструкция, включающая орга-

низацию освещения, ограждения, обеспечение безопасно-

сти, модернизацию аттракционов, строительство совре-

менной сцены, обойдется в 600 млн руб. В связи с этим, 

парк Горького, наряду с другими парками донской столи-

цы, отдадут в концессию предпринимателям, которые на 

свои средства под контролем городских властей проведут 

необходимые работы. В завершение делового завтрака 

С.Горбань призвал бизнесменов принимать активное уча-

стие в городской жизни, предлагать собственные идеи по 

развитию донской столицы. 

Саратовская область 

— В Саратове растѐт число «брошенных домов» 

В Саратовской областной думе состоялся круглый стол на 

тему лицензирования в регионе управляющих компаний 

(УК). Депутат Кудинов предложил дать больше полномо-

чий муниципалитетам, чтобы более «жѐстко работать» с 

управляющими компаниями: «Растут долги, а значит, жи-

тели чего-то недополучат. Мы знаем управляющие ком-

пании, каждый в своѐм муниципалитете, кто на что спо-

собен». Депутат Сергей Нестеров также поднял тему так 

называемых «брошенных домов», которые остались без 

УК либо из-за того, что компания не получила лицензию, 

либо из-за того, что собственники отказались от ее услуг, 

так как были недовольны работой. Таких домов в Сарато-

ве уже более 160, и это число растѐт, потому что жители 

не спешат доверить свои средства новой УК. Между тем, 

как рассказали чиновники, представители администраций 

районов встречаются с собственниками и объясняют им, 

что необходимо выбрать другую организацию. «Многие 

из собственников квартир в этих домах сами за комму-

нальные услуги не платят. Теперь или эти дома будут 

разрушаться, или нам надо вернуться к тому, от чего уш-

ли — создать муниципальные предприятия для управле-

ния этими домами. Но на это никаких средств не хватит», 

— обозначил свою позицию заместитель министра строи-

тельства и ЖКХ Валерий Васильев. 

— Замминистра строительства и ЖКХ региона предло-

жил создавать муниципальные управляющие компании 

Единственным решением проблемы домов, оставшихся 

без управления, станут муниципальные организации. Та-

кую точку зрения высказал замминистра строительства и 

ЖКХ Саратовской области Валерий Васильев на заседа-

нии круглого стола в облдуме. В обратном случае строе-

ния будут разрушаться, отметил чиновник. В то же время 

он подчеркнул, что для работы подобных компаний нуж-

но будет предусмотреть их финансирование. «Сегодня 

средств на содержание и текущий ремонт не хватает. За 

этим следуют жалобы, лишение лицензии», — добавил 

Васильев. Замминистра также сообщил, что в первую 

очередь за управлением общедомовым имуществом 

должны следить жильцы домов. «Они этого не делают и в 

ближайшее десятилетие этого делать не будут», — посе-

товал чиновник. Депутат Саратовской городской думы 

Дмитрий Кудинов выступил с предложением дать больше 

полномочий муниципалитетам по работе с управляющи-

ми компаниями. Так, народный избранник попросил пре-

доставить местным чиновникам возможность устанавли-

вать дополнительные критерии, которые управляющим 

компаниям придется учесть для того, чтобы иметь право 

работать. «Мы знаем, какая управляющая кем организо-

вана и как управляется», — отметил он. 

— В регионе предложено возродить институт сельских 

старост 

В министерстве по делам территориальных образований 

Саратовской области состоялось заседание общественно-

го совета под председательством Галины Биссаровой. На 

мероприятии присутствовала профильный министр Люд-

мила Жуковская и общественники. На повестку дня были 

вынесены вопросы о развитии в регионе форм участия 

граждан в осуществлении местного самоуправления и о 

концепции проведения зональных форумов сельских тер-

риторий. Советник председателя ассоциации «Совет му-

ниципальных образований Саратовской области» Илона 

Ракевич рассказала, что в регионе сохраняется проблема 

контакта населения небольших поселений с властью: из 

1848 населенных пунктов в губернии 60% своих подраз-

делений администрации не имеют. В более чем 700 посе-

лениях не проживают ни местные депутаты, ни чиновни-

ки администраций. Решением проблемы, как считает 

И.Ракевич, могло бы стать развитие института сельских 

старост, который «существует в Российской Федерации 

не одно столетие», но не имеет законодательного закреп-

ления. Из-за того, что должность старосты в законе не 

прописана, поддержки со стороны органов власти эта 

форма управления не имеет. И.Ракевич пояснила, что 

сейчас в 7 муниципальных районах региона старосты все-

таки есть, кое-где уже по 10 лет, еще в 7 муниципальных 

районах они в ближайшее время появятся. Другой фор-

мой участия граждан в местном самоуправлении является 

создание территориальных органов самоуправления. Ряд 

районов склоняется к такой форме участия граждан в ра-

боте органов МСУ. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— Перспективы сотрудничества с китайскими партне-

рами обсудили в администрации 

Перспективы сотрудничества в области развития туризма 

и сельского хозяйства обсудили с китайскими партнерами 

в администрации областного центра. На встрече присут-

ствовали вице-мэр Южно-Сахалинска Василий Никифо-

ров, специалисты мэрии и представители делегации из 

города Цзямусы во главе с секретарем горкома господи-

ном Ван Айвэнь. В.Никифоров поприветствовал членов 

делегации от имени мэра областного центра и подчерк-

нул, что с 2005 года между Южно-Сахалинском и Цзяму-

сы действует соглашение о дружбе и сотрудничестве. По-

литико-экономическая ситуация создает благоприятные 

предпосылки для интенсификации деловых отношений 

между городами. Город Цзямусы находится в пригранич-

ной северной провинции Хэйлунцзян, является транс-

портным узлом на реке Сунгари, крупным промышлен-

ным центром, где хорошо развиты пищевая, деревообра-

батывающая, текстильная и бумажная промышленность. 

Важную роль в экономике играет сельскохозяйственное 

машиностроение. В 2009 году объем экспорта сельхоз-

техники в Россию составил 470 млн долл. На встрече в 
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мэрии Южно-Сахалинска китайских партнеров интересо-

вали перспективы сотрудничества в области развития 

сельского хозяйства. Стороны обсудили вопросы аренды 

земельных участков, растениеводства, реализации в го-

родском округе совместных инвестиционных проектов, к 

примеру возведение круглогодичных теплиц. Кроме того, 

китайскую делегацию заинтересовала возможность разви-

тия туристического направления из Китая на Сахалин. По 

словам господина Ван Айвэнь, это возможно в рамках 

круизного туризма, который в последнее время пользует-

ся большой популярностью. (Только в прошлом году ост-

ров посетило 19 круизных лайнеров, на которых прибыли 

более 20 тыс. иностранных туристов.) Китайские партне-

ры выразили готовность принять участие в развитии ту-

ристической инфраструктуры на горнолыжном комплексе 

«Горный воздух», а также в разработке круизного тури-

стического маршрута по прибрежным городам реки Амур 

с заходом на Сахалин и дальнейшим посещением Японии 

и Южной Кореи. По итогам встречи стороны договори-

лись рассмотреть перспективы взаимовыгодного сотруд-

ничества. 

— Более одного миллиарда рублей за три года направил 

малый и средний бизнес на благотворительность 

Более одного миллиарда рублей за три года направили 

представители бизнес-сообщества Южно-Сахалинска на 

благотворительность. Такие данные были озвучены в ходе 

заседания консультативного совета при администрации 

города по вопросам поддержки малого и среднего пред-

принимательства. Ключевой темой мероприятия стало 

подведение итогов реализации муниципальной програм-

мы «Поддержка и развитие малого и среднего предпри-

нимательства ГО «Город Южно-Сахалинск» на 2012-2014 

годы». Как отметила начальник департамента экономиче-

ского развития администрации областного центра Ольга 

Настич, основная цель данной программы заключалась в 

том, чтобы создать максимально комфортные условия для 

развития малого и среднего бизнеса путем предоставле-

ния этим предприятиям различных мер поддержки. В их 

числе — возмещение хозяйствующим субъектам части 

затрат по уплате процентных ставок по кредитам и части 

лизинговых платежей, компенсация части затрат на реа-

лизацию бизнес-плана начинающим предпринимателям и 

др. Кроме того, в рамках имущественной поддержки го-

род предоставляет субъектам малого и среднего бизнеса 

помещения, арендная плата за которые в 2-3 раза ниже 

рыночной. Всего же финансовую поддержку по различ-

ным направлениям в период с 2012 по 2014 год получили 

158 субъектов малого и среднего бизнеса. Средства по 

принципу софинансирования были выделены из област-

ного и городского бюджетов. По словам начальника отде-

ла поддержки предпринимательства департамента эконо-

мического развития администрации Южно-Сахалинска 

Риммы Кузенковой, благодаря реализации данной про-

граммы сегодня субъекты малого и среднего бизнеса, по-

лучив реальную поддержку, стали активнее заявлять о 

себе, научились не останавливаться на достигнутом, раз-

вивать свои предприятия и участвовать в муниципальных 

конкурсах «Лучшее малое предприятие (предпринима-

тель) Южно-Сахалинска» и «Благотворитель города». — 

Отрадно, что сегодня бизнес сам проявляет инициативу в 

вопросах, касающихся его развития. Так, с каждым годом 

увеличивается число участников бесплатных образова-

тельных семинаров, которые регулярно организует адми-

нистрация Южно-Сахалинска. Причем темы данных ме-

роприятий нам предлагает сам бизнес. Это изменения в 

налоговом, пенсионном и трудовом законодательстве, а 

также ряд других вопросов, которые сегодня волнуют 

наше бизнес-сообщество. Ежегодно слушателями семина-

ров становятся более 500 человек, представляющих раз-

личные организации, — отметила Р.Кузенкова. По словам 

участников заседания консультативного совета, в сло-

жившейся экономической ситуации особенно важно со-

хранить эту положительную динамику. Так, с начала те-

кущего года стартовала реализация новой муниципальной 

программы «Поддержка малого и среднего бизнеса ГО 

«Город Южно-Сахалинск» на 2015-2020 годы». На ее реа-

лизацию в 2015 году город выделил почти 6,8 млн руб. и 

дополнительно из областного бюджета привлечено 15,9 

млн руб. В рамках данной программы увеличено количе-

ство механизмов поддержки субъектов малого и среднего 

бизнеса с 7 до 15. В числе новых — компенсация затрат, 

связанных с приобретением оборудования и сертифици-

рованием продукции, возмещение части затрат на уплату 

взносов в компенсационный фонд саморегулируемой ор-

ганизации и т. п. Также в ходе заседания члены консуль-

тативного совета детально рассмотрели перечень заявок, 

поступивших от ряда компаний на конкурс «Лучшее ма-

лое предприятие (предприниматель) города Южно-

Сахалинска» по итогам 2014 года. В этом году их число 

по сравнению с предыдущим увеличилось и составило 12. 

Среди претендентов на победу в конкурсе предприятия, 

занимающиеся производством общестроительных работ 

по возведению зданий, оказанием населению медуслуг, 

выпуском мясной продукции и др. Победители будут оп-

ределены в 2 номинациях: «Лучшее малое предприятие 

года» и «Успешный старт». 

— В городе принимаются новые правила благоустройст-

ва 

В администрации Южно-Сахалинска состоялись публич-

ные слушания по утверждению проекта решения о прави-

лах благоустройства областного центра. Документ был 

представлен для обсуждения жителям островной столи-

цы. На открытые публичные слушания по проекту реше-

ния Городской Думы Южно-Сахалинска «Об утвержде-

нии Правил благоустройства территории городского ок-

руга «Город Южно-Сахалинск» пришло 15 человек, кото-

рым специалисты мэрии представили проект документа. 

Во время обсуждения были внесены предложения и изме-

нения в формулировки ряда статей документа, которые 

касаются озеленения, ограждений, несанкционированных 

свалок, сбора мусора от населения и других вопросов бла-

гоустройства городского округа. По итогам публичных 

слушаний принято решение подготовить всю необходи-

мую документацию и направить проект решения «Об ут-

верждении Правил благоустройства территории город-

ского округа «Город Южно-Сахалинск» в Городскую Ду-

му с учетом внесенных предложений и поправок. Новую 

редакцию документа парламентарии рассмотрят на бли-

жайшей сессии. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Открытый конкурс на разработку логотипа города 

стартовал в муниципалитете 

Открытый конкурс на разработку логотипа города старто-

вал в Екатеринбурге. Принять участие в нем может любой 

гражданин России, — сообщили в пресс-службе мэрии. 

Конкурс пройдет в три этапа. На первом — жюри, со-

стоящее из 50 человек, методом рейтингового онлайн-

голосования отберет 50 лучших работ. Их будут оцени-
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вать по десятибалльной шкале. Во второй тур пройдут 

лишь 25 логотипов из ранее выбранных. На этом этапе в 

состав жюри так же войдут 50 человек, 25 из которых — 

представители креативного сообщества города, а осталь-

ные 25 — представители других сфер, в том числе СМИ, 

бизнеса и маркетинга. В состав жюри также войдут из-

вестные жители столицы Среднего Урала. Методом жи-

вой дискуссии, на которой смогут присутствовать все же-

лающие, они выберут лучшие работы для народного го-

лосования. Оно станет третьим этапом. В финал пройдут 

не менее двух работ. 

— Стратегия муниципалитета: город, удобный для пас-

сажиров и пешеходов 

Одной из основных стратегических задач развития города 

является приоритет движения общественного транспорта 

и удобство пешеходов. Екатеринбург, как и любой другой 

крупный город, сталкивается с проблемами, связанными с 

высоким уровнем автомобилизации и загруженностью 

дорог. В этих условиях для властей уральской столицы 

приоритетом является создание транспортной системы 

города, удобной для жизни населения на основе проведе-

ния сбалансированной транспортной политики, вклю-

чающей в себя улучшение качества услуг пассажирского 

транспорта и совершенствование магистральной улично-

дорожной сети. В рамках Стратегического плана развития 

Екатеринбурга с 2003 года действует стратегическая про-

грамма «Город, удобный для пассажиров и пешеходов». В 

программу включены перспективные проекты «Удобный 

общественный транспорт», «Город для пешеходов», 

«Комплексная схема организации дорожного движения». 

Проекты направлены на решение различных задач, одна-

ко все они преследуют главную цель — обеспечить удоб-

ные пассажирские связи и сделать город комфортным для 

всех его жителей. В настоящее время при формировании 

городской среды власти муниципалитета во главу угла 

ставят потребности и интересы пешехода, пассажира и 

велосипедиста. За основу берется политика стимулирова-

ния горожан к использованию общественного транспорта, 

включающая повышение скорости и комфорта поездок. В 

рамках стратегического документа запланировано разви-

тие уже имеющегося в городе метрополитена, рельсового 

транспорта, ограниченного от общего транспортного по-

тока, использование городской электрички для внутриго-

родских передвижений, а также развитие новых видов 

общественного транспорта, в том числе — скоростного 

трамвая. Городской пассажирский транспорт является 

важнейшим элементом транспортной системы Екатерин-

бурга, поэтому именно его развитию уделяется так много 

внимания. Приятной опцией является наличие в Екате-

ринбурге интернет-сервиса, благодаря которому горожане 

имеют возможность в режиме реального времени на ин-

терактивной карте отследить, где находится автобус, 

трамвай или троллейбус, следующий по необходимому 

маршруту. В целях обеспечения удобного и безопасного 

движения пешеходов в мегаполисе строятся подземные и 

надземные пешеходные переходы. С 2005 по 2014 год в 

рамках реализации проекта в Екатеринбурге построено 9 

подземных и 5 надземных пешеходных переходов, орга-

низовано две пешеходные улицы. Помимо этого на терри-

тории города установлено порядка пяти сотен светофор-

ных объектов, более чем половина из которых оборудова-

на пешеходными секциями. В апреле 2015 года Про-

граммный совет утвердил новую редакцию стратегиче-

ского проекта «Город для пешеходов», который расстав-

ляет основной акцент на безопасность и комфорт пере-

мещения по городу пешеходов и велосипедистов. Уже 

сегодня все новые улицы и дороги в Екатеринбурге изна-

чально проектируются с наличием удобных тротуаров и 

велодорожек. К 2020 году городские власти стремятся 

качественно улучшить транспортное обслуживание насе-

ления и снизить негативное воздействие транспорта на 

окружающую среду и здоровье горожан. К этому времени 

число пассажиров, перевезенных муниципальным обще-

ственным транспортом, достигнет 380 млн человек, а про-

тяженность общей сети общественного транспорта соста-

вит порядка 876 километров за счет строительства новых 

линий трамвая, троллейбуса, скоростного трамвая. Кроме 

того, планируется создание транспортных центров и пе-

ресадочных узлов, а также строительство 12 внеуличных 

пешеходных переходов. В прошедшем году в Екатерин-

бурге запущена система платных парковок, которая при-

звана разгрузить центральные улицы города. Грамотно 

организованное парковочное пространство в центре Ека-

теринбурга позволит сохранить его привлекательный 

внешний вид и создать удобные условия для жителей — и 

владельцев личного транспорта, и пешеходов. 

Томская область 

— Томичам предложили жаловаться на плохой ремонт 

подъездов 

У жителей Томской области появилась возможность по-

жаловаться в интернете на некачественный капитальный 

ремонт многоквартирных домов. Об этом сообщает пресс-

служба областной администрации. Региональный фонд 

капремонта многоквартирных домов разместил на своем 

сайте специальную «красную кнопку», чтобы жители 

Томской области могли оперативно выразить претензии 

по качеству и срокам капитального ремонта в своих до-

мах. Как пояснил генеральный директор фонда Сергей 

Световец, при размещении жалобы собственнику кварти-

ры необходимо заполнить анкету с указанием адреса, фа-

милии, имени и отчества. Впоследствии результаты про-

верки будут письменно направлены жильцу по указанно-

му им адресу. На основании жалоб на сайте будет форми-

роваться статистика о соответствующих проблемах в раз-

резе каждого дома и муниципалитета, добавили в пресс-

службе. 

Томск 

— Кампания по ремонту дорог пройдет с учетом ремон-

та инженерных сетей 

Об этом в рамках заседания комиссии по подготовке го-

рода к работе в отопительный период 2015-2016 гг. доло-

жили представители ресурсоснабжающих организаций. 

Как отметил представитель ОАО «ТомскРТС» Владимир 

Бондарюк, этот вопрос уже проработан с департаментом 

городского хозяйства и управлением дорожной деятель-

ности, благоустройства и транспорта. «В соответствии с 

поручением мэра Томска Ивана Кляйна нами уже намече-

ны сроки и те основные участки тепломагистралей, кото-

рые пересекаются с проведением работ по дорожному 

ремонту, и где планируется 100%-ное восстановление 

асфальтобетонного покрытия, все это сделано для того, 

чтобы избежать повторных раскопок в дальнейшем», — 

подчеркнул В.Бондарюк. Начальник управления дорож-

ной деятельности, благоустройства и транспорта Алек-

сандр Луценко сообщил, сегодня в Томске наблюдается 

положительная динамика восстановления дорожного по-

лотна после проведения раскопок: за период 1-13 мая бы-

ло восстановлено 50 раскопок из 51 проведенной. 
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— Нарушители порядка сбора и вывоза мусора могут 

получить штраф до 200 тыс. рублей 

Муниципальное «Спецавтохозяйство», специалисты рай-

онных администраций и санитарной милиции проводят 

рейды по объектам потребительского рынка. Основное 

внимание при проведении проверки уделяется вывозу 

твердых бытовых отходов с прилегающей к торговому 

объекту территории. Так, «Спецавтохозяйство» и специа-

листы отдела потребительского рынка администрации 

Кировского района проверили территорию вблизи пяти 

магазинов и кафе, в результате чего вынесли 3 предписа-

ния. В ходе рейда у владельцев торговых точек выясняли, 

с какой организацией у них заключен договор на вывоз 

твердых бытовых отходов, проверяли состояние контей-

нерных площадок, а также устранение замечаний по ранее 

выданным предписаниям. «Регулярное проведение по-

добных рейдов помогает стимулировать владельцев тор-

говых объектов соблюдать правила санитарной безопас-

ности, своевременно устранять нарушения и содержать в 

порядке прилегающую территорию», — отмечают со-

трудники «Спецавтохозяйства». В соответствии с КоАП 

Томской области, штраф за нарушение установленного 

порядка сбора и вывоза бытовых и промышленных отхо-

дов составляет для физических лиц до 5 тыс. руб., для 

должностных лиц — до 50 тыс. руб., для юридических — 

до 200 тыс. руб. 

Челябинская область 

— Муниципальных депутатов на Южном Урале обяжут 

принять поправки, отменяющие прямые выборы глав го-

родов и районов 

Депутатов городов, районов и поселений Челябинской 

области обяжут принять поправки в местные уставы, от-

меняющие прямые выборы глав местного самоуправле-

ния, если они откажутся это делать. «Соответствующий 

закон принят на региональном уровне и обязателен для 

всех муниципальных образований. Если депутаты не вне-

сут изменения в местное законодательство, их обяжет 

сделать это суд», — заявил лидер «Единой России» на 

Южном Урале Владимир Мякуш в ответ на просьбу жур-

налиста Znak.com прокомментировать результаты пуб-

личных слушаний в Кунашакском районе. На слушаниях 

жители, напомним, высказались против внесения измене-

ний в районный устав, согласно которым главу будет из-

бирать конкурсная комиссия и утверждать районное соб-

рание депутатов. В итоге решено было не рекомендовать 

народным избранникам вносить соответствующие по-

правки. Как рассказал руководитель общественной орга-

низации «Кунашакский район без коррупции» Рустам 

Хасанов, активисты подумывают над тем, чтобы провести 

в районе референдум и добиться отмены непопулярного 

решения в случае, если к ним не прислушаются. Подобная 

инициативная группа уже работает в Аргаяшском районе, 

где жители также не намерены мириться с тем, что их 

лишают права выбирать главу. Поправки в законы о ме-

стном самоуправлении, касающиеся избрания и назначе-

ния должностных лиц муниципальных образований, де-

путаты Заксобрания Челябинской области приняли 12 

марта 2015 года на внеочередном заседании сразу в трех 

чтениях. Итогом данного этапа реформирования МСУ 

стала отмена прямых выборов глав районов, городов и 

поселений. Теперь претендентов в главы, одновременно 

возглавляющих администрации муниципалитетов, будут 

выбирать комиссии, состоящие из депутатов и представи-

телей губернатора (либо главы района — в случае с посе-

лениями). Утверждаться кандидатуры будут на местных 

думах. Ранее о намерении оспорить данное решение зая-

вили представители Ассоциации муниципальных образо-

ваний и городских поселений. Ее руководитель Юрий 

Гурман заявил, что готов пойти в суд и рассчитывает на 

помощь прокурора Челябинской области Александра 

Войтовича. 

— В регионе раскритиковали интернет-опросы населения 

Проведенный в Челябинской области интернет-опрос на-

селения об эффективности деятельности руководителей 

органов местного самоуправления, унитарных предпри-

ятий и учреждений региона имеет не высокий уровень 

достоверности, что довольно серьезно снижает его ин-

формативную ценность. Такое мнение, изучив итоги оп-

роса, высказал челябинский политолог Александр Мель-

ников. «На мой взгляд, проводить подобные опросы 

должны специализирующиеся на социологических иссле-

дованиях учреждения, которые дают более корректную и 

объективную картину, благодаря использованию профес-

сиональных замеров. А поскольку нет практического зна-

чения и пропагандистского эффекта, то эта штука долж-

ным образом не работает не только как инструмент об-

ратной связи, но даже и как еѐ симулятор. Однако же, мне 

кажется, отказываться от интернет-площадки совсем не 

стоит. В конце концов, надо же и таким образом «бод-

рить» муниципальных чиновников. Может быть, имеет 

смысл перевести этот проект под менее официальную 

«крышу» «, — уверен политолог. Согласившись с колле-

гой, свое крайнее недоверие к результатам опроса выска-

зали политологи Андрей Лавров и Александр Подоприго-

ра. Более того, они не увидели в проведенном исследова-

нии вообще никакой пользы, назвав его профанацией. 

Кстати, что касается недовольства результатами социоло-

гического исследования, то оно действительно не заста-

вило себя ждать. По информации сайта «Челябинск.ру», 

свое сомнение в том, что проведенный интернет-опрос 

можно воспринимать как достоверный срез общественно-

го мнения, высказали и в администрации областного цен-

тра. Так, мнение городского руководства выразил пресс-

секретарь Владимир Сафонов. Он убежден, что коррект-

ность результатов вызывает сомнение уже потому, что в 

интернет-опросе в массе своей с большей охотой прини-

мают участие именно те граждане, кто априори критиче-

ски настроен на весь спектр деятельности власти. Они 

сами ищут площадки, где можно было бы свое недоволь-

ство высказать. Те же, кто негатива по отношению к чи-

новничьему аппарату не испытывает, чаще всего, даже не 

задумываются о том, чтобы свое мнение выразить. Кроме 

того, еще до начала проведения интернет-опроса аргу-

ментированную критику в отношении корректности его 

результатов высказывали многие профессиональные со-

циологи области. Интернет-опрос населения проводился в 

Челябинской области с 12 января по 31 марта. Дать оцен-

ку деятельности чиновников разных уровней граждане 

могли на сайте областного правительства и официальных 

сайтах администраций городских округов. Цель опроса: 

определение уровня удовлетворенности граждан благоус-

тройством внутридворовых территорий, населенных 

пунктов, организацией транспортного обслуживания, ка-

чеством автомобильных дорог, водо- и теплоснабжение, 

электро- и газификацией. В результате участниками опро-

са в области пожелали стать без малого 23 тыс. человек. 

Особая активность от общего числа респондентов отме-

чена в Златоусте и Магнитогорске. Наибольшее недо-

вольство работой органов местного самоуправлений вы-



  

 

  
 

СТР. 17 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 17 (319) 

сказали жители областного центра и Кусинского района, а 

также жители Карабаша, Чебаркуля, Южноуральска и 

Копейска. 

Совет муниципальных образований 

— Сайт Совета — среди лучших в России 

Всероссийский совет местного самоуправления дал высо-

кую оценку сайту совета муниципальных образований 

Челябинской области в части актуальности обсуждаемых 

вопросов и информативности для руководителей муници-

палитетов и жителей региона. Об этом на правлении сове-

та муниципальных образований Челябинской области 

сообщил заместитель руководителя администрации гу-

бернатора Челябинской области, начальник управления 

по внутренней политике Виталий Шиков. В рамках сове-

щания были подведены итоги деятельности за 2014 год и 

поставлены задачи на текущий год. Так, за отчетный пе-

риод, по словам исполнительного директора совета Ми-

хаила Васильева, была проведена масштабная работа, ко-

торая позволила выйти с законодательной инициативой к 

депутатам регионального парламента для принятия новых 

актов. Среди них закон об административных правонару-

шениях и благоустройстве территории. «Теперь есть за-

кон области, который регламентирует и дает право муни-

ципалитетам штрафовать нерадивых граждан за мусор в 

городах, районах и сельских поселениях», — уточнил 

М.Васильев. Также были внесены изменения в работу 

почтовых отделений в городах и районах, позволяющие 

населению оплачивать счета в шаговой доступности. «С 

этого года через отделения почты России будут прохо-

дить все платежи, в том числе коммунальные и ГИБДД, 

— подчеркнул В.Шиков. — Такое право они получили по 

итогам исполнения поручения губернатора, принимавше-

го участие в работе палаты сельских поселений, где об-

суждался данный вопрос». Помимо этого, правление обо-

значило актуальные вопросы, которые предстоит решить 

в этом году. В частности, запланировано обучение кадров, 

отметил В.Шиков: «Вопросы подготовки кадров подни-

мал на совете губернатор Борис Дубровский. Это очень 

актуально, необходимо учить глав, государственных и 

муниципальных служащих, а также готовить кадровый 

резерв. Этими вопросами будут заниматься совместно 

управление по внутренней политике администрации гу-

бернатора Челябинской области, совет муниципальных 

образований и управление государственной службы пра-

вительства». 

Москва 

— У муниципальных депутатов могут появится допол-

нительные полномочия 

В Мосгордуме состоялось заседание комиссии по госу-

дарственному строительству и местному самоуправле-

нию. Депутаты рассмотрели законопроект «О внесении 

изменений в статьи 1 и 3 Закона города Москвы от 11 ию-

ля 2012 года №39 «О наделении органов местного само-

управления муниципальных округов в городе Москве от-

дельными полномочиями города Москвы». Как пояснила 

редактор проекта, председатель комиссии Татьяна Порт-

нова, потребность в корректировке вызвана изменениями 

федерального законодательства. Законопроектом предла-

гается наделить советы депутатов муниципальных окру-

гов отдельными полномочиями города Москвы в сфере 

объектов капитального строительства. В случае принятия 

документа, советы депутатов смогут согласовывать про-

екты решений, касающихся разработки проектов плани-

ровки территорий, на которых намечено строительство 

объектов религиозного назначения. По действующему 

законодательству, муниципальные депутаты рассматри-

вают вопросы размещения объектов религиозного назна-

чения на стадии образования земельного участка или на 

стадии утверждения градостроительного плана земельно-

го участка. На практике нередки случаи, когда советы 

депутатов отказывают в согласовании размещения храма 

после того, как был разработан и утвержден проект пла-

нировки территории. Новый порядок согласования упро-

щает процедуру. Татьяна Портнова полагает, что согласо-

вание с местными советами проекта решения о разработке 

проекта планировки территории на более раннем этапе, 

позволит учесть мнение жителей и сэкономить бюджет-

ные деньги. «Зачастую люди не против строительства 

самих храмов, а против того места, где они могут быть 

построены», — подчеркнула депутат. Комиссия намерена 

рекомендовать Думе поддержать данный законопроект. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

— Говорящие лифты массово будут устанавливать в 

Югре 

К массовой замене старых лифтов, в первую очередь тех, 

которые отслужили по четверть века и уже небезопасны, 

приступил фонд капитального ремонта Югры. За три года 

в 9 муниципалитетах планируется обновить более 140 

подъемников, отслуживших свой срок. Новые лифты 

умеют говорить, они скоростные, обеспечивают плавный 

пуск и остановку, они привлекательные. Но устанавли-

вать их непросто. 

Ханты-Мансийск 

— Депутаты одобрили идею создания единого образова-

тельного центра 

Специалисты департамента образования Ханты-

Мансийска выступили с инициативой создать единый 

образовательный центр путем слияния средней школы 

№1, начальной школы №11 и дома детского творчества. С 

обоснованием идеи перед народными избранниками вы-

ступил директор департамента Юрий Личкун. По его сло-

вам, этот процесс даст положительные результаты по 

всем аспектам. Снизится нагрузка на учителей, что ска-

жется на повышении качества работы. Экономия средств 

местного бюджета составит порядка 17 млн руб. На базе 

такого центра появится возможность ввести в полной ме-

ре федеральный образовательный стандарт, который пре-

дусматривает внеурочную деятельность. Исчезнет про-

блема с переходом из начальной школы в среднюю, а это, 

в свою очередь, позволит педагогам, с раннего возраста 

направляя ребенка, развивать его способности. «Смогут 

ли дети, которые учатся в других школах города, посе-

щать кружки и секции дома детского творчества после 

вхождения его в состав определенной школы?» — возник 

резонный вопрос у депутата Валентины Казаковой. 

Ю.Личкун заверил, что такой проблемы не возникнет. 

Между образовательными учреждениями будет подписа-

но соглашение о взаимодействии и школьники продолжат 

получать дополнительное образование. «В нашем городе 

это движение вперед, это развитие, — высказала мнение 

заместитель председателя Думы Ханты-Мансийска Тать-

яна Волгунова. — Это и возможность получать дополни-

тельное образование, и преемственность с 1 по 11 класс в 

одной школе. Такой центр уже действует в Нефтеюган-

ске, т.е. опыт есть. Надеюсь, что больших организацион-

ных проблем при объединении не будет». Для этого депу-

таты настоятельно рекомендовали провести большую 
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разъяснительную работу с педагогами и родителями. 

Окончательное решение по созданию единого образова-

тельного центра будет принимать администрация города. 

— Электронное заявление в ЗАГС: удобно и просто 

Лето — горячая пора для желающих создать семью. 

Именно в это время, по многолетним наблюдениям, хан-

тымансийцы чаще всего желают официально зарегистри-

ровать свои отношения. Оформить эту приятную, но все 

же формальную процедуру вот уже больше года в окруж-

ном центре можно посредством электронных сервисов. 

«Подать заявление, помимо ЗАГСа, можно двумя более 

быстрыми, дистанционными способами: посредством 

портала государственных услуг или через «Многофунк-

циональный центр Югры» (МФЦ). В первом случае бу-

дущие молодожены заполнят заявление непосредственно 

на портале, а затем система автоматически направит его в 

органы ЗАГСа. Заявителям нужно будет только подойти в 

назначенное время, чтобы поставить подписи на заявле-

нии, подтвердить свои личности и узнать точную дату 

предстоящего бракосочетания, — рассказала заведующая 

городским отделом ЗАГС Марина Сажаева — Через мно-

гофункциональный центр подать заявление также просто 

— нужно просто прийти и заполнить нужный бланк. 

Кстати, это учреждение имеет удобный по времени шес-

тидневный график работы — с 8 часов утра и без переры-

ва на обед». Так, с начала года в городской отдел ЗАГС 

поступило 300 заявлений на заключение брака, 14 из них 

были направлены через портал государственных услуг. 

Небольшой процент заявителей, воспользовавшихся для 

этих целей интернет-сервисами портала государственных 

услуг, как полагают в городском ЗАГСе, связан привыч-

кой горожан подавать заявление по старинке. Однако бу-

дущие молодожены, кто уже воспользовался порталом 

госуслуг, впоследствии все же отмечали удобство элек-

тронного заявления. Обратиться в органы ЗАГС посред-

ством портала госуслуг уже можно практически по всем 

вопросам, находящимся в компетенции ведомства — это 

государственная регистрация рождения, усыновления, 

отцовства, перемена имени, смерть, также с помощью 

этого сервиса можно направить электронный запрос на 

получение различных справок, повторных свидетельств и 

внесение исправлений в ранее выданные документы. «Че-

рез МФЦ жители окружного центра могут не только по-

дать заявление на вступление в брак, но и на его растор-

жение», — добавила заведующая отделом ЗАГС. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Салехард 

— Муниципалитет выставил свои достопримечательно-

сти напоказ 

Жителям страны вновь предлагают выбрать лучший го-

род России. Голосование уже началось, и наш Салехард 

успел набрать 8 тыс. 119 симпатий. Персональную стра-

ницу города просмотрели 34 тыс. 488 человек. В качестве 

главных достопримечательностей муниципалитета пред-

ставлены: Обдорский острог, Монумент Полярный круг, 

Собор святых Петра и Павла, Памятник мамонту и город-

ская мечеть. Сейчас окружной центр располагается на 23 

позиции общероссийского рейтинга. Результат — отлич-

ный, учитывая, что в 2014 году город поддержали всего 1 

тыс. 493 человек. Стоит отметить, что югорская столица 

— Ханты-Мансийск сумел выбиться на 6 место с 29 тыс. 

172 голосами. Что касается самой южной столицы боль-

шой Тюменской области, то в копилке Тюмени 10 тыс. 

274 голоса и этот результат обеспечил муниципалитету 19 

место в рейтинге. Лидирует в конкурсе Севастополь, го-

род по нраву 159 тыс. 052 пользователям Интернета. Го-

дом ранее победителем голосования стал Хабаровск, свою 

симпатию ему отдали 192 тыс. 693 человека. Тюмень бы-

ла на 16 месте, Ханты-Мансийск — на 19, а Салехард — 

на 69. Отдать свою симпатию любимому населенному 

пункту можно на сайте Город-России.рф. Итоги голосо-

вания подведут 30 декабря 2015 года. Всероссийский про-

ект организован в целях поддержки национального разви-

тия и самосознания поколений, сохранения культурно-

исторического наследия российской государственности. 
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